



ORIGINAL: INGLÉS  
PARA SU PUBLICACIÓN INMEDIATA  
21 de enero de 2013

Fondo Monetario Internacional  
Washington, D. C., 20431, EE.UU.

## **Centroamérica, Panamá y la República Dominicana: Desafíos tras la crisis mundial de 2008-09**

El impacto de la crisis financiera mundial de 2008-09 sobre la región fue menos severo y más breve que en episodios anteriores, según un estudio del Fondo Monetario Internacional (FMI).

El libro titulado “Centroamérica, Panamá y la República Dominicana: Desafíos tras la crisis mundial de 2008-09”, fue presentado hoy por el Dr. Fernando Delgado representante del FMI para Centroamérica en un acto presidido por el Lic. Edgar Barquín, Presidente del Banco de Guatemala, en la ciudad de Guatemala.

“El fortalecimiento de la política fiscal, la mejora del marco de política monetaria y las reformas financieras llevadas a cabo en los años anteriores a la crisis global, explican en gran medida la fortaleza de la región,” dijo el Dr. Delgado.

Mirando hacia el futuro, la región enfrenta el gran reto de elevar el crecimiento económico por encima de su nivel histórico. “A la luz del modesto crecimiento previsto para la economía mundial y de la demanda de sus socios comerciales, la región tendrá que desarrollar sus propias fuentes de crecimiento. Para estimular el crecimiento dentro de la región será necesario adoptar reformas estructurales que generen mejoras sustanciales de la productividad y que aumenten la inversión doméstica,” subrayó el Dr. Delgado

La región debe de recuperar las defensas macroeconómicas utilizadas durante la crisis mundial para enfrentar choques adversos que emergen en el futuro. “Para ello, es importante recobrar el espacio fiscal y la sostenibilidad de la deuda pública, elevando los ingresos fiscales y reorientando el gasto de acuerdo con las prioridades sociales y de inversión. Además, se recomienda fortalecer los marcos de política monetaria para mantener baja la inflación, aumentar la flexibilidad del tipo de cambio, y mejorar la regulación y supervisión financiera,” concluyó el Dr. Delgado.

El libro está dirigido a investigadores académicos, centros de pensamiento, funcionarios públicos y gerentes del sector privado. Sus conclusiones se obtienen a partir de metodologías que combinan el análisis descriptivo y técnicas econométricas y puede ser de utilidad para la docencia en ciencias económicas. La publicación puede obtenerse en la librería en línea del FMI, tanto en su versión en inglés como en español en (<http://www.imfbookstore.org/ProdDetails.asp?ID=CACPEA&PG=1&Type=BL>), descargarse directamente de la red del FMI, o consultar la biblioteca en línea del FMI (elibrary): <http://www.elibrary.imf.org/view/IMF071/12617-9781475513134/12617-9781475513134/12617-9781475513134.xml>.